

# LE TÉMOIGNAGE DE LA NATURE

HUGO McCORD



Combien pitoyable est la perspective spirituelle de ceux qui "ont remplacé la gloire du Dieu incorruptible par des images représentant l'homme corruptible, des oiseaux, des quadrupèdes et des reptiles" (Rm 1.23). Combien tristes sont ceux qui adorent la créature au lieu du Créateur (Rm 1.25) !

On plaint sincèrement les Philistins qui essayèrent d'apaiser Dieu en présentant devant lui cinq tumeurs d'or et cinq rats en or (cf. 1 S 6.2-5, TOB).

Dans l'esprit des Syriens, la déité n'était qu'une chose limitée et même pervertie. Ils pensaient qu'un dieu contrôlait les collines tandis qu'un autre contrôlait les vallées.

## CONNAITRE DIEU PAR LA RAISON

Quand les gens sont bien informés ils peuvent, par pur raisonnement humain, connaître l'existence du Dieu véritable. Même sans la Bible, on peut savoir plusieurs choses au sujet de l'Éternel.

### Il est Créateur

Quand un touriste entre dans le Palais du Louvre, il n'est pas nécessaire de lui dire que quelqu'un a construit ce magnifique bâtiment. La raison pure est si claire dans un tel contexte qu'aucune personne rationnelle ne penserait la contredire. Que tout objet fabriqué ait nécessairement eu un fabricant n'a jamais été plus brillamment ou plus précisément exprimé que par ce poème de Joyce Kilmer :

Je pense que je ne verrai jamais  
Un poème aussi beau qu'un arbre ;  
Un arbre qui, en été, peut porter  
Dans ses cheveux un nid d'oiseaux.

Un arbre ayant connu la neige,

Qui vit en harmonie avec la pluie ;  
Un arbre dont la bouche affamée  
S'attache au sein bienveillant de la terre.

Un arbre qui contemple Dieu toute la journée,  
Et élève ses feuilles pour prier.  
Tout insensé peut faire un beau poème,  
Mais Dieu seul peut faire un arbre.<sup>1</sup>

### Il est surhumain

Les êtres humains construisent des gratte-ciel imposants, utilisant des matériaux déjà existants. Ils fabriquent également des avions supersoniques. Mais l'homme ne s'est pas encore aventuré dans la fabrication des mondes. En effet, pour façonner un univers comme le nôtre, il faut être surhumain. Il est clair que le Dieu créateur est infiniment supérieur aux êtres humains.

### Il est tout-puissant

Lorsqu'on étudie les informations sur les planètes gigantesques (notre Terre pèse 5 993 000 000 000 000 000 tonnes) maintenues en orbite par la force d'une main invisible, on n'a pas besoin de lire dans la Bible que Dieu est tout-puissant. Il est difficile, pour un être humain, de concevoir un être ayant le pouvoir que Dieu possède.

### Il est organisé

Il suffit d'observer la suite des jours et des nuits, des saisons, et la prévisibilité des éclipses, pour pouvoir dire : "Bien que je n'aie jamais vu Dieu, je sais qu'il ne laisse rien au hasard ; je sais qu'il est un Dieu d'ordre et de loi."

### Il est Un

Quand on se promène dans les pièces d'une maison bien entretenue, non seulement sait-on quelque chose sur la femme de la maison, mais

on sait qu'il n'y a pas deux femmes qui travaillent l'une à l'encontre de l'autre. Peut-être ne sait-on pas combien de personnes aident la femme de la maison, mais on voit dans toute la maison l'évidence d'un seul esprit, d'un seul mot d'ordre. De même, la pure raison voit dans l'harmonie des lois et des arrangements de la nature, l'unité qui est en Dieu.

### **Il est bon**

D'une perspective humaine, certaines choses de la nature — catastrophes naturelles, maladies, mort — sont inexplicables. Mais on constate, loin devant les choses déplaisantes, les évidences innombrables qui prouvent que quelqu'un pense au bien de l'homme. Quelqu'un a dû être assez bon, assez bienveillant, pour fournir du grain pour la semence, du pain pour la nourriture, de la pluie venue du ciel, des moissons abondantes qui remplissent le cœur de joie. Puisque de tels signes d'une gracieuse providence ne peuvent venir d'un Dieu mauvais, on est obligé — tout en admettant le problème du mal dans le monde — de dire que Dieu est bon.

### **Il aime la beauté**

Comme pour l'évidence de sa bonté, on voit aussi dans la nature les signes que Dieu aime la beauté. Quelques évidences de la laideur existent bien dans la nature, sans qu'on puisse pour autant les expliquer par la raison ; néanmoins, la beauté de la nature est si abondante que l'on ne peut pas s'empêcher de constater l'amour de l'Éternel pour les belles choses. Il aurait pu faire la rose en carré, sans couleur ni parfum. Il aurait pu faire le rossignol sans voix, les yeux sans étincelles, les lèvres sans sourires.

### **Il est un être moral**

De même que le corps de l'homme exige un fabricant, sa conscience l'exige aussi. Il est inconcevable que la matière morte puisse avoir généré un sens du bien et du mal. De même, on ne peut imaginer que le Dieu qui a fait la conscience ne possède pas lui-même un sens moral. L'évidence est claire, même si l'Éternel demeure invisible à l'homme mortel.

<sup>1</sup> Joyce Kilmer, *TREES & Other Poems* (Garden City, N. Y. : Doubleday & Co., 1914), 19.

Tous les articles du numéro "Le Dieu Vivant et Véritable" ont été sélectionnés à partir d'ouvrages et de discours publiés sur cinquante années de ministère par le Dr. Hugo McCord, l'un des meilleurs spécialistes de ces questions dans les Églises du Christ.

## **CONNAITRE DIEU PAR LA REVELATION**

Bien que l'on puisse savoir avec certitude beaucoup de choses sur Dieu à la lumière de la nature, il est certain que les montagnes ou les éclairs ne vont pas nous dire comment le servir. Sans une révélation spéciale, nous pouvons savoir quelque chose sur l'origine de l'homme, mais rien quant à son devoir ou son destin. L'homme ne trouvera pas en lui-même sa voie spirituelle.

L'humanité trouve dans la nature de quoi satisfaire ses besoins physiques : l'air pour ses poumons, la nourriture pour son estomac, l'époux/l'épouse pour la solitude. Une Nature si bienveillante ne négligerait pas ensuite ses besoins spirituels. En effet, on serait surpris si elle ne s'occupait pas de ses plus grands besoins dans ce domaine.

Comme on s'y attendrait, l'histoire confirme que Dieu s'est révélé à l'homme de façon spéciale. Il l'a fait dans un premier temps de manière orale, ensuite par des rêves et des songes, puis par des lois gravées dans la pierre, enfin par des principes inscrits dans des livres. Dieu a fait connaître à l'homme, de manière progressive, ce que l'homme ne pouvait découvrir par lui-même. Finalement, Dieu a exprimé sa complète connaissance, sa bonté, sa puissance et son amour, le tout ensemble, en acceptant de devenir lui-même un être humain. Il a bien voulu devenir *Emmanuel*, ce qui signifie "Dieu avec nous". De plus, il a choisi de devenir *Go'el*, rédempteur, et mourir pour nous tous afin d'expier nos fautes. Comme nous sommes dans la joie lorsque nous lisons qu'il est aussi devenu la résurrection et la vie, la vie abondante !

## **CONCLUSION**

Les cœurs humains sont naturellement attirés par celui qui a complètement révélé l'origine de l'homme, ainsi que son devoir et son espérance de la gloire. Tous sont saisis par le drame de la croix, ravis par la splendeur de la résurrection. Tous les bons et beaux dons de la Nature sont soutenus par l'*agape* suprême, la forme la plus profonde de l'amour. Voici la vie éternelle : le connaître, lui le seul vrai Dieu, et Jésus Christ, qu'il a envoyé (cf. Jn 17.3). Il est le Dieu que nous adorons.